
令和元年度高知県高等学校 PTA 連合会 

特別支援学校支部総会及び第２回研修会アンケート 集計 

 

⑤ 総会や研修の内容は今後に生かされると思いますか。（学んだことなどを具体的にご

記入ください） 

・研修会のみさんかさせていただきました。療育センターの予約はとりづらいので…学校

でペアレントトレーニングの 6 回講座があるといいなと思いました。 

・各校の取り組みの様子を共有していくことで、本校の今後の取り組みに生かしたい。ペ

アトレの技術は教員にとっても必要な技術であるので、校内でも取り組んでいきたい。 

・ペアレントトレーニングの研修は具体的でなるほどというお話で今後意識していこうと

思います。各校の PTA 活動が知れて参考になりました。 

・ペアレントトレーニングに参加することがないので、どういうものかという機会ができ

てよかったです。 

・ペアレントトレーニングの好ましい行動 家でできることが当たり前になっててほめる

ことが減ってたなぁと思うことも…・この研修を機会にまた、今日から実行できればと思

います。大人もほめられたら嬉しいので、子どもだとなおさらですね。 

・ペアトレは大変参考になりましたが、自分が子どもには全く正反対の対応をしていたの

で、反省しています。子どもは大学生となっているのでもう遅いかもしれませんが、少し

ずつチャレンジしていこうと思います。 

・研修会ペアトレは是非その方法を積み上げていきたいと考えます。 

・各校の PTA 活動について少し知ることができて良かったです。研修会は今日帰ってか

ら子どもに生徒に使える内容でやってみたいと思います。もっと聞きたかったです。あり

がとうございました。 

・情報交流は参考になる部分はあるが、各校独自に取り組んでいる部分もあり、大きく変

えられないようにも感じる。 

・25％できればほめるということは目からウロコでした。80％以上は望んでいることに気

づき、もっとレベルを下げようと思いました。 

・ペアレントトレーニングの具体的なほめ方やほっとする行動が具体的でわかりやすかっ

たです。 

・行動への対応について…自分の子供だけでなく周りの子供たち・対人関係においても好

ましい行動（ふやしたい行動）がより多くなるような自分の言動・気持ちの持ち方になり

たいと思います。 

・はい。大変参考になりました。もっともっと聞きたかったです。ありがとうございまし

た。 

・はい。自分の子を始め、周りにいる人たちにもシェアできる内容でした。 

・他校の PTA 活動を参考に自校の活動を活性化させたい。 



・ペアレントトレーニングについて学び、子どもと上手にかかわるコツが理解できた。 

・障がいのあるわが子に対しても兄妹や家族に対しても「行動」を具体的にほめてみよう

と思いました。 

・ペアレントトレーニングの研修では、実際にワークを使って記入することで、当たり前

にできていることに、自分が気づけていなかったことやほめられていなかったことに気づ

きました。少しずつでもためしていきたいと思います。 

・他校の保護者と教員の茶話会などの交流会をやってみたい。 

・研修のペアトレ久しぶりに学べ、改めて実践していこうと思いました。 

・各校の事業内容がとても参考になった。 

・研修内容が ADHD の子供に対することだったので、自分の息子が ADHD なので、すご

く勉強になりました。 

・自校の PTA 活動の参考になります。研修会は保護者・教員とも学びたいものでした。

ありがとうございました。 

・研修内容は普段大切にしなければならないことですが、なかなか実践できない面もある

ことです。学校で再認識することが必要だと感じました。 

・できている行動に注目することで望ましい行動が増えるだけでなく、自己肯定感を育む

ことにつながること。大変勉強になりました。各校の取り組みがわかり、良かったです。 

・一度ペアトレを受けた時の復習ができました。 

・研修会はもっと子どもが小さい時に知りたかった。学校（小学部は特に）でも PTA の

活動に組み込められたら良いと思います。※中村特支さん、素晴らしいです。 

・いろいろな学校の行事がいろいろあり役員さん・先生方は大変だと思います。今後もこ

のような場をいかせていただきたいと思います。 

・他校の PTA 活動を具体的に知ることができて、大変参考になりました。交流会で PTA

活動について聞くのは楽しいです。ペアトレーニングについては別の機会にもうかがうこ

とがあり、やはりほめることの大切さを再確認しました。 

・各校の PTA 活動、地区懇親会、役員構成など 

・研修会（ペアトレ）は具体的な支援につながることや好ましい言葉がけで良好な関係に

つながることが参考になりました。 

・他校の PTA 活動を知る良い機会となりました。ペアレントトレーニングの方法・理論

もわかりやすく学べました。 

 

 

 

 

 

 



⑥ 次回の交流会・研修会ではどのような内容を希望されますか。ご自由にお書きくださ

い（テーマ・講師など） 

・防災関係 

・感情を言葉で表現することの大切さ 

・衝動性をコントロールする方法 

・アンガーマネジメント 

・障がい児についての運動など 

・生活習慣について 

・同じテーマで研修したいです。 

・割と学年が上がった子どもたちの課題（関わり方、将来に向けて etc） 

・就労までの具体的な手続きなど、卒業後の福祉とのつながり 

・障害への認知を本人に伝える時期 

・PTA が元気になる研修、障害がありながら各地で活躍している方など 

・将来について、子どもの対応について他 

 

 

⑦ 全体を通しての感想など、ご自由にお書きください。 

・各校の活動発表の時間をもう少し取ればよかったかなと思います。 

・交流会の内容はもっと検討を 

 例）一番重点的に取り組んだことを発表するなどテーマを絞る。 

・話が具体的でわかりやすかったです。 

・運営がきめ細やかでした。事務局校お疲れさまでした。 

・とてもわかりやすい講義でした。 

・ご準備・企画等ありがとうございました。他の学校の様子を知ることができました。 

・内容も良く、スムーズに行われた。 

・交流会の情報交換会、活動報告をもう少し簡素化するようにしたいと思った。 

・各校の活動報告は特色あるものに特化したほうがよろしいかと思いました。 

・資料を増し刷りしていただき、ありがとうございました。 

・担当校の江の口さん、ありがとうございました。 

・中村や田野分校の方はいつも参加が大変だと思います。また、それらの学校が当番校に

なった際の会の開催も少し難しさがあると感じました。 

・野々宮さんのお話をもっと早く聞きたかったです。高校生なので今からでもできること

は実行したいと思います。 

・事務局の先生方、PTA 役員の皆様、お疲れさまでした。ありがとうございました。 

・ペアトレは何度か受けたことがありますが、とてもわかりやすい内容でした。ありがと

うございました。 


